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COMPTE-RENDU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DU 28 avril 2022 

Présents : 

Membres de droit : 

Mme Carla SALAZAR, Attachée Culturelle et Linguistique, Ambassade de France 

M. Marcel SALVETAT, Proviseur  

Mme Nathalie PLANAS ,  Proviseure Adjointe  

Mme Myriam LEMAIRE, Directrice Administrative et Financière 

M. Fabien DEBUTTE, Directeur du Primaire 

M. Daniel LA ROSA, Directeur National et CPE 

M. Charles-Eric TINEL, Représentant des parents d’élèves 

M. Asier HERNANDO, Représentant des parents d’élèves  

Mme Mayumi ORTECHO, Représentante des parents d’élèves 

Mme Liliana DEL RIO, Représentante des enseignants 

Mme Chloé COMBETTES , Représentante des enseignants 

M. Quentin DONNIER-VALENTIN , Représentant des enseignants 

M. Antoine GLOCHEUX, Représentant des enseignants 

Mme Lula CASTRO, Représentante du personnel administratif 

Mme Alexia MARTINEZ, Représentante des élèves 

M.Yago RODRIGUEZ , Représentant des élèves 

M. Salim Fellah, Représentant des élèves  

M. Pierre BERTHIER, Elu Consulaire 

M. Vincent SICET , Elu Consulaire 

M.  Didier WEBER, Elu Consulaire  

Absents excusés : 

M. Jorge BRUCE, Président de l’Association  

Mme Frédérique BON-BETEMPS, Représentante des enseignants 

Invités :  

M. Oscar PIMENTEL, Représentant des élèves 

Mme Gema CASTILLO, Représentante des élèves 

 

ORDRE DU JOUR : 

Adoption du PV du 14 décembre 2021 

Installation du conseil et mise en place des commissions : Conseil du second degré, 

Conseil de discipline, Commission Relative à l’Hygiène, à la Sécurité et aux Conditions 

de Travail (CHSCT), Commission Hygiène et Sécurité de la communauté scolaire (CHS), 

Conseil de la vie lycéenne et de la vie collégienne (CVL et CVC)  

Proposition de calendrier scolaire 2023 

Bilan de rentrée 2022 et perspectives : bilan des différentes rencontres, examens session 

2022, campagne inscriptions 2023, ateliers extra-scolaires  

Propositions du dernier Conseil d’École du 27 avril. 

Questions diverses 
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Le quorum est atteint. Adoption du PV de la séance du 14 décembre 2021.  

Mme Castro accepte d’être la secrétaire de séance. 

M. le Proviseur présente les nouveaux membres et souhaite la bienvenue. Pour la 3ème 

année consécutive, les élections ont été réalisées par voie électronique avec succès.  

 

Paroles de bienvenue de Madame l’Attachée Culturelle et Linguistique : « Je suis 

présente à vos côtés, mesdames et messieurs membres du Conseil d’Établissement, pour 

écouter et je vous transmets au nom de Monsieur l’Ambassadeur et de Madame la 

Conseillère d’Action Culturelle les félicitations pour le travail accompli depuis deux ans 

durant la période de pandémie, mais aussi pour le succès de la reprise en présentiel lors 

de cette rentrée scolaire ». 

 

Préambule du Proviseur : 

Le Proviseur souhaite rendre un hommage à M. Ernesto BUSTOS, Conseiller Consulaire 

qui est décédé d’une crise cardiaque au mois de janvier 2022. M. BUSTOS participait à 

chaque conseil avec toujours un soutien inconditionnel à l’établissement.  

Également, il fait part du décès à la suite d’une maladie en janvier 2022 de M. Hernando 

CHAVEZ, Représentant de l’Association des anciens élèves. M CHAVEZ, par son 

dynamisme et son enthousiasme pour rassembler les anciens élèves et sa volonté sans 

faille de promouvoir l’établissement, laisse un grand vide au sein de la communauté 

Franco-Péruvienne. 

 

Un règlement intérieur du fonctionnement du Conseil d’Établissement a été joint à la 

convocation,  c’est celui qui avait été retenu et adopté ces dernières années. 

 

Le 22 février 2022, jour de la rentrée scolaire, nous avons réussi à recommencer les 

classes en présentiel à 100 %. Enseignants et élèves ont exprimé beaucoup de joie de 

retrouver un fonctionnement dit normal en classe. Les parents ont repris eux aussi le 

chemin de l’école avec un soulagement bien compréhensif. Une nouvelle année scolaire 

se dessine avec toujours une période d’état d’urgence sanitaire. Pour 2022, il s’agit de 

nouveaux défis concernant les effectifs, les innovations pédagogiques et l’attente de 

l’obtention de la garantie de l’état français qui permettra le début des travaux de 

reconstruction.   

Effectifs : à ce jour 805 élèves (une perte de 200 par rapport à la rentrée 2020) 

Une perte essentiellement sur la maternelle, mais aussi de départs de Lima de nombreux 

parents. La structure pédagogique a été modifiée, fermeture provisoire de deux classes en 

maternelle , sans suppression de poste.  

Sur le plan pédagogique : les 7 et 8 mars, deux inspectrices mandatées par l’Education 

Nationale de France et le chef de secteur Amériques de l’AEFE ont procédé à une mission 

de suivi d’homologation, rendue nécessaire chaque 5 ans dans tous les établissements du 



 

3 
 

réseau AFE. La décision sera rendue en juin, mais il ne devrait en ressortir que quelques 

points de vigilance.  

Depuis février 2022, les élèves ayant des difficultés ou à besoins particuliers, sont pris en 

charge par la vie scolaire ou le département de psychologie, selon les besoins depuis la 

rentrée.  

Nous sommes particulièrement attentifs et proposons des accompagnements 

individualisés aux élèves ayant tendance à décrocher. J’ai demandé au département de 

psychologie, d’être disponibles avec les jeunes et en contact avec les familles.  

Nous allons lancer une campagne d’inscriptions pour 2023 et une grande opération :  

Estamos en las redes sociales! / Nous sommes sur les réseaux sociaux! 

N´hésitez pas à en parler autour de vous. 

Síguenos en los siguientes enlaces!            

Suivez- nous dans les liens suivants ! 

 

Facebook                          

Instagram  

Information dernière minute : 

Je vous fais part  officiellement de nouvelles normes qui rentreront en vigueur à partir de 

lundi 2 mai au lycée Franco-Péruvien.  

Toutefois, nous devons penser à continuer à nous protéger, l’état d’urgence sanitaire 

s’impose à tous, encore jusqu’au 31 mai.  

Conformément aux dernières directives  publiées par le MINSA et le PCM,  et validées 

par le MINEDU, ci-dessous les modifications à prendre en compte : 

 - dans les espaces ouverts, les masques ne sont plus obligatoires, mais ils restent 

obligatoires dans les espaces fermés (salle de classes).  

- pas de distanciation sociale à maintenir.  

- autorisation de réouverture des kiosques et de la restauration scolaire (pour le Francopé, 

nécessité de remettre en ordre la cafétéria, commandes,  mise en place de la gestion, 

inscriptions ... qui peuvent prendre 2 ou 3 semaines).  

- conseil et recommandation de continuer le lavage des mains.  

Des consultations auprès des autorités éducatives péruviennes sont permanentes afin de 

d’obtenir d’autres informations sur diverses activités aujourd’hui  suspendues, qui 

pourraient reprendre petit à petit. 

 

Le Proviseur tous les acteurs de la communauté du Francopé : enseignants et non 

enseignants, service informatique, vie scolaire, département de psychologie et 

particulièrement les parents pour l’engagement pris lors de ces deux dernières années 

totalement inédites. 

 

https://www.facebook.com/Colegio-Franco-Peruano-107134838182393
https://www.instagram.com/colegiofrancoperuano/
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Sur le plan financier : lors de cette rentrée, pour la 3ème année consécutive des mesures 

strictes ont été prises concernant les familles ayant des dettes (deux familles n’ont pu 

s’inscrire pour défaut de paiement).  

Un étalement des paiements a été mis en place, 17 familles sont concernées par des 

accords et des échéances à respecter.  

Un suivi rigoureux est assuré par le service financier afin de ne pas  se trouver dans des 

situations délicates.   

Depuis le début de l’année 2022, le taux de recouvrement est de 95%, ce qui est en nette 

amélioration.  

 

Projet de reconstruction : comme annoncé dans un précédent communiqué par 

Monsieur le président de l’Association Civile Franco-Peruano, le dossier de garantie de 

l’état est entre les mains du Ministère de l’Economie et des Finances de France, nous 

sommes en attente de la réponse. Le Proviseur profite pour remercier la confiance et 

l’appui sans faille de Monsieur l’Ambassadeur et de Madame la Conseillère de 

Coopération et d’Action Culturelle. 

 

En conclusion, en exprimant un profond respect du rôle et de la mission de chacun, le 

Proviseur invite à regarder plus loin et viser plus haut, avec le sens de l’intérêt général, 

du pragmatisme, et de la sérénité. 

Chacun à sa place facilitera une réussite pédagogique et financière d’excellence.  
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Composition des diverses instances :  

CONSEIL DE SECOND DEGRÉ : 

M. Marcel SALVETAT, Proviseur 

Mme Nathalie PLANAS, Proviseure adjointe 

M. Fabien DEBUTTE, Directeur du 1er degré 

Mme Myriam LEMAIRE, Directrice Administrative et Financière  

M. Daniel LA ROSA, CPE 

M. Asier HERNANDO, Représentant des Parents d’élèves 

M. Charles-Eric TINEL, Représentant des Parents d’élèves 

M. Marie SERET, Représentante des enseignants 

Mme Liliana DEL RIO, Représentante des enseignants 

M. Antoine GLOCHEUX , Représentant des enseignants 

M. Yago RODRIGUEZ, Représentant des élèves 

Mme Lula CASTRO, Représentante des personnels administratifs et ouvriers 

Des experts ou des professionnels compétents en fonction de la spécialité du sujet 

pourront siéger. 

 

CONSEIL DE DISCIPLINE : 

M. Marcel SALVETAT, Proviseur ou Mme Nayhalie PLANAS, Proviseure adjointe  

Mme Myriam LEMAIRE, Directrice Administrative et Financière  

M. Daniel LA ROSA, CPE 

Mme Chloé COMBETTES, Représentante des enseignants 

M. Quentin DONNIER- VALENTIN, Représentant des enseignants 

Mme Liliana DEL RIO, Représentante des enseignants 

M. Charles-Eric TINEL, Représentant des Parents d’élèves 

Mme Mayumi ORTECHO, Représentante des Parents d’élèves 

M. Asier HERNANDO, Représentant des Parents d’élèves 

Mme Alexia MARTINEZ, Représentante des élèves 

M. Yago RODRIGUEZ, Représentant des élèves 

Mme Lula CASTRO, Représentante des personnels administratifs 

 

CONSEIL DE VIE LYCÉENNE  ET CONSEIL DE VIE COLLEGIENNE : 

M. Marcel SALVETAT, Proviseur ou Mme Nathalie PLANAS, Proviseure adjointe  

M. Daniel LA ROSA, CPE 

Mme Mayumi ORTECHO, Représentante des Parents d’élèves 

Mme Gabriel GONZALEZ , Représentantes des Parents d’élèves 

Mme Chloé COMBETTES, Représentante des enseignants  

M. Quentin DONNIER-VALENTIN, Représentant des enseignants 

Représentant des élèves : 6 délégués , titulaires et suppléants élus au Conseil 

d’Établissement. 

 

 

CHSCT: COMMISSION RELATIVE A L’HYGIÈNE, SÉCURITÉ, 

CONDITIONS DE TRAVAIL (Concerne uniquement les personnels) 
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M. Marcel SALVETAT, Proviseur  

M. Myriam LEMAIRE, Directrice Administrative et Financière 

Mme Nathalie PLANAS, Proviseure adjointe 

M. Fabien DEBUTTE, Directeur du primaire 

Mme Chloé COMBETTES, Représentante des enseignants 

Mme Liliana DEL RIO, Représentante des enseignants 

M. Antoine GLOCHEUX, Représentant des enseignants 

Mme Lula CASTRO, Représentante du personnel  

 

CHS: COMMISSION HYGIÈNE ET SÉCURITÉ DE LA COMMUNAUTÉ 

SCOLAIRE : 

M. Marcel SALVETAT, Proviseur  

M. Myriam LEMAIRE, Directrice Administrative et Financière 

Mme Nathalie PLANAS, Proviseure adjointe 

M. Fabien DEBUTTE, Directeur du primaire 

Mme Liliana DEL RIO, Représentante des enseignants  

M. Quentin DONNIER-VALENTIN, Représentant des enseignants 

Mme Marie SERET, Représentant des enseignants 

Mme Frédérique BON-BETEMPS, Représentante des enseignants 

M. Asier HERNANDO, Représentant des Parents d’élèves 

Mme Alexia MARTINEZ, Représentante des élèves  

Des experts ou des professionnels compétents en fonction de la spécialité du sujet 

pourront siéger. 

 

COMMISSION « CANTINE » : 

M. Marcel SALVETAT, Proviseur  

Mme Myriam LEMAIRE, Directrice Administrative et Financière 

Mme Nathalie PLANAS, Proviseure adjointe 

M. Fabien DEBUTTE, Directeur du primaire 

M. Daniel LA ROSA, CPE 

M. Salim FELLAH, Représentant des élèves 

M. Yago RODRIGUEZ, Représentant des élèves 

M. Asier HERNANDO, Représentant des Parents d’élèves 

M. Charles-Eric TINEL, Représentant des Parents d’élèves 

Mme Mayumi ORTECHO, Représentante des Parents d’élèves 

Seront également invités Buffetys et la nutritionniste  
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PROPOSITION DE CALENDRIER 2023: 

Le calendrier doit respecter les contraintes horaires et par jours imposées par l’AEFE, il 

prend en compte également les jours fériés péruviens, il doit respecter des cycles de travail 

et de vacances équilibrées, il est aussi lié aux dates des stages de formation continue et au 

calendrier des épreuves du baccalauréat. Ce calendrier devra ensuite être validé par l’IEN  

de la zone, par la Conseillère de Coopération et d’Action Culturelle et transmis au 

directeur de l’AEFE pour accord définitif. 

La proposition initiale du Proviseur, qui avait été présentée lors de l’envoi de la 

convocation au Conseil d’Établissement, soit dix jours avant, a finalement été retenue et 

adoptée à l’unanimité. 

 Votants : 20  Pour : 20  Contre :  0 Abstentions : 0 

Bilan de rentrée et perspectives. 

Rentrée de février 2022 (voir document en annexe 2) 

Monsieur le Proviseur présente une synthèse de la rentrée en soulignant qu’elle s’est 

déroulée dans de bonnes conditions. Il renouvelle sa confiance au personnel enseignant. 

Il rappelle les effectifs, 40% de la population du lycée sont des élèves français ou Franco-

péruviens, 52% sont de nationalité péruvienne et 8% d’autres nationalités. 

Un double enjeu quantitatif et qualitatif attend le Francopé qui va devenir de plus en plus 

attractif avec le début de la reconstruction .  

A noter que de plus en plus d’élèves restent après la classe de seconde. La qualité du 

travail des enseignants permet l’excellence des apprentissages et des résultats. 

Le Proviseur insiste sur l’excellence des résultats au BAC 100% de réussite, dont 75% 

des élèves au minimum poursuivent  leurs études dans l’enseignement supérieur français. 

18 élèves de nationalité péruvienne ont postulé à une bourse d’excellence major de l’État 

français, cette bourse leur accordera  685 euros par mois pendant 5 ans d’études : 1  élève  

l’a obtenu pour la rentrée de septembre 2021. 

Perspectives : tous les projets pédagogiques et institutionnels  prévus sont  

suspendus jusqu’à la fin des décrets d’urgence .  

 Une coopération éducative renforcée avec le lycée français d’Arequipa est laissée en 

suspens. 

Des poursuites d’actions communes avec l’Ambassade, son  service culturel, l’Alliance 

française et les autorités éducatives péruviennes reprendront peu à peu .. 
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EXAMENS :  

Calendrier du BAC Blanc :  

 

 Écrit Français : lundi 20 juin 8h à 12h  

 EDS : mardi 21 juin 8h à 12h, après-midi libre  

 EDS : mercredi 22 juin 8h à 12h et 14h à 17h30 

 Philo : jeudi  23 juin 8h à 12h  et EDS  de 14h à 17h30 

 EDS : vendredi  24 juin 8h à 12h et de 14h à 18h  

 

Certains élèves auront deux épreuves le jeudi ou le vendredi, certains auront le mardi 

libre. C'est un véritable casse-tête, mais l'organisation se passera sur une semaine, comme 

par le passé.  

 

Calendrier du DNB  Blanc : jeudi 1er et vendredi 2 septembre (plus facile à organiser!)   

 

Dates du DNB session 2022 : 16 et 17 novembre épreuves écrites 

 

Date du BAC session 2022 :  

 Écrits EDS  : lundi 26 et mardi 27 septembre 

 Oraux : du 3 au 21 octobre 

 ECE (épreuves de capacités expérimentales) : du 17 au 21 octobre  

 Philo : le mardi 8 novembre  

 Grand Oral : du 17 au 24 novembre 

 

Date EAF classes de 1ère session 2022 :  

 Écrit : le mardi 8 novembre 

Oraux : du 21 au 29 novembre  

 

Projet d’évaluation : voir annexe 3  

Nécessité de prendre en compte le contrôle continu  ( 40 %  de l’examen final ) dans le 

cadre du nouveau bac . 

D’autre part du soutien  a été mis en place : FLE, appui en langue espagnole, 

accompagnement d’élèves en difficultés…  

    

Orientation : Présentation des études post classes de seconde et post classes de première 

dans le cadre du nouveau BAC. 

Pour les classes de première, intervention  devant les élèves dans un premier temps, 

pour leur expliquer les stratégies, les différentes opportunités et toutes les informations 

pour qu’ils élaborent  un choix qui corresponde  à un projet mûrement réfléchi . Un 
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document power point sera explicité  devant  les élèves et adressé aux parents. Une 

nouvelle rencontre avec les parents aura lieu au mois d’août une fois que les élèves auront 

pu comprendre toutes les modalités. Les professeurs principaux restent en appui et 

peuvent être sollicités à tout moment. 

Pour les classes de seconde, dans le cadre des séances d’Accompagnement Personnalisé 

inscrites à l’emploi du temps, un travail sur l’orientation, les poursuites d’études, les choix 

de métiers est déjà en place. La direction et la  professeure ressource en orientation 

(Emmanuelle LEMASSON) interviendront pour présenter le nouveau BAC à l’aide d’un 

powerpoint,  durant la première semaine de juillet au plus tard. Une rencontre  avec les 

parents sera également proposée dans un second temps aux parents. Les professeurs 

principaux restent également des interlocuteurs privilégiés. 

 

Autres Dates à retenir :  

- Remise des livrets au 1er degré à partir du 29 juin . 

- Conseils de classe du 1er trimestre durant la semaine du 30 mai en présentiel pour le 

second degré. 

Les rencontres de parents pourront être en présentiel ou en virtuel en fonction de 

l’évolution de la crise sanitaire à Lima.   

 

Cérémonie du Brevet : mardi 3 mai  

Remise des diplômes aux élèves  par classe à 16h30, 17h, 17h30 en présence de Madame 

la Conseillère de Coopération  d'Action Culturelle 

 

Projets en cours, établissement ou AEFE  : 

- La BCD a réalisé un premier concours de lecture lors de la première période scolaire. 

Pour motiver les élèves, nous avons décidé de faire ce concours par classe et pas par 

niveau d'enseignement.  

- Cap Optimiste : un projet concernant le handicap dans le cadre d’un défi sportif . Un 

association française nous a contacté pour sensibiliser nos jeunes et suivre le défi qui 

consiste à relier Lima à Tahiti à la nage en janvier prochain.   

- Semaine de la langue espagnole : réalisation de travaux dans des classes d’espagnol du 

premier degré (cours de Regina Starke). 

- Olympiades des géosciences. 

- Défi scientifique pour les classes du premier degré et de 6ème,  

- Modèle des Nations Unies : qui sera en virtuel. 

- La chorale, sous la baguette (magique) de Carlos Palomares, prépare un événement 

(hommage au groupe musical Indochine) qui se déroulera le 14 mai à l'Alliance  

Française.  

- Concernant les certifications en langue anglaise «  CAMBRIDGE  », organisées par la 

PUCP, nous sommes en contact et enverrons prochainement les modalités d’inscriptions 

aux élèves volontaires.  

- L’atelier Web radio a repris. Un projet en lien avec l’AEFE va nous permettre de diffuser 

dans les prochains jours une production des élèves. 
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- Cette année, un atelier théâtre va reprendre en juin sous la direction de Caroline Duchêne  

 

- Parcours citoyen :  

  De nombreuses sollicitations arrivent de la part d’associations humanitaires : SAMU 

social, Techo, France Volontaires,  …. Dès que l’état d’urgence sanitaire sera levé, nous 

les contacterons pour une coopération qui favorise une ouverture sur autrui. « Aucun 

homme n’est sans avenir. Tout dépend du regard que l’on porte sur lui ». 

- Parcours santé et prévention : des interventions sur les conduites addictives, le mal 

être psychologique, le sujet des réseaux sociaux, l’éducation sexuelle sont prévues 

devant les classes par les infirmières et le département de psychologie.  

  Nous allons aussi contacter un expert pour une conférence devant les parents au sujet de   

la prévention et des dangers de consommation d’alcool ou de drogues. 

 

Informations diverses : 

 IRF: Institut Régional de Formation situé à Buenos Aires. Il fonctionnera dans les 

prochaines semaines, l'objectif est de former des nouveaux collègues recrutés locaux et 

de gérer la formation continue.  

 Suivi d'Homologation et Garantie de l'État, en attente de réponse. 

 

Propositions du dernier Conseil d’École :   

Les représentants des parents souhaitent que les nombreux projets proposés par les 

enseignants puissent très vite se réaliser. Ils sont conscients que comme l’a précisé le 

Proviseur, l’état d’urgence sanitaire est toujours en vigueur.  

Concernant les sorties à 14h40, ils demandent une meilleure organisation, notamment de 

réutiliser l’espace parking réservé habituellement aux véhicules de transports scolaires. 

Echanges avec les représentants des élèves :  la direction a reçu les représentants,  ils 

souhaitent apporter leur contribution sur le bien être à l’école : 

- connexion internet avec filtres,  installations de prises pour charger des appareils 

électroniques, distributeurs de boissons, serviettes hygiéniques, sortie des lycéens lors 

de temps libre dans la journée, réinstallation du foyer des lycéens. 

Ces points sont déjà possibles, d’autres sont en cours.                                                                  
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Questions diverses des représentants des parents :  

Avant d’aborder les questions diverses, le Proviseur informe que la Direction a reçu les 

représentants des parents en amont de ce conseil afin d’évoquer un certain nombre de 

sujets. Des réponses ont été fournies sur la nécessité du suivi psychologique des élèves, 

sur un soutien concernant les apprentissages, sur un suivi régulier au sein de 

l’établissement. 

Le Proviseur a rappelé que les équipes se tiennent à disposition des représentants et il 

apprécie les échanges constructifs. Les suggestions sont toujours les bienvenues dans 

l’intérêt des élèves. 

1) ADCA de secundaria: Solicitud de información cuando comenzarán, competiciones 

con otros colegios y horas de entrenamiento.  

M. LA ROSA explique que les ateliers ont démarré de manière progressive le 18 avril. 

Tout d’abord dans le premier degré puis au fur et à mesure dans les autres classes. 

Concernant le second degré qui se termine plus tard durant les après-midi, des 

aménagements d’horaires sont nécessaires.  

Actuellement des convocations pour toutes les classes avec des informations sur les 

ouvertures des ateliers sont diffusées. 

 

2) Lengua española en el colegio: ¿Cómo se está haciendo para reforzarla al ser un 

colegio bilingüe? 

Conformément aux accords avec les autorités éducatives péruviennes, ont été placées 

dans l’emploi du temps des élèves du premier degré 4h30 par semaine, pour les élèves 

des classes de 6ème à 3ème 4h par semaine, plus 2h d’Histoire et Géographie du Pérou. Ce 

qui constitue un emploi du temps bien fourni. 

Un soutien en espagnol est également donné aux élèves qui découvrent la pratique de la 

langue espagnole. 

 

3) Colas para el uso del microondas. ¿Qué se está haciendo para evitar las mismas? 

L’établissement a acheté de nombreux micro-ondes qui ont été repartis sur plusieurs 

endroits. Des sorties de classes ont été échelonnées. Malgré cela, les temps d’attente 

restent relativement importants mais il faut patienter le temps de la prochaine réouverture 

de la cafétéria. 

 

4) ¿Cuáles son los protocolos para el manejo de diferentes situaciones excepcionales por 

parte de profesores y auxiliares?, ¿Cuáles son las reglas de las salas de permanencia? 

Les protocoles sont très clairs et connus des personnels qui savent exactement quoi faire 

lorsqu’un élève rencontre un problème particulier (chute dans la cours, malaise, mal être 

psychologique, ...). 

D’autre part, les personnels de la vie scolaire prennent en charge les élèves lorsqu’ils ont 

des heures de permanence, des jeux sont également à leur disposition.  



 

12 
 

Le CDI accueille pour sa part les élèves durant ces temps libres. 

Un représentant des parents souhaite revenir sur le thème de la réouverture de la 

restauration scolaire. Il demande s’il est possible de réunir une commission cantine dans 

les prochains jours. Le Proviseur acquiesce et proposera une date.  

D’autre part, un élu consulaire évoque la possibilité d’un appel d’offres dans le but de 

promouvoir un service de qualité. La DAF  répond que pour l’année en cours, le 

prestataire actuel va remettre la cafétéria en route. Toutefois, elle retient la proposition de 

l’élu consulaire. 

 

Avant de conclure cette première réunion de l’année, le Proviseur annonce 

officiellement la nomination de Jean Dayet comme Proviseur à partir du 1er août. Il en 

profite pour remercier et souhaiter une bonne continuation à Marie-Laure Beck, 

professeur des écoles qui fait valoir son droit à la retraite et à Nathalie Audigier qui va 

poursuivre l’enseignement de l’anglais à Mayotte. 

Madame l’Attachée Culturelle se félicite de la teneur de ce premier Conseil 

d’Établissement. 

La séance est levée à 18h45, tous les points prévus ayant été abordés. Le Proviseur 

remercie les membres pour cette première séance de l’année 2022.  

ANNEXE 1 : Indicateurs rentrée février 2022 : (Attention de nombreuses rubriques 

concernant des projets initialement prévus ne seront évidemment  pas réalisables tant que 

nous sommes en état d’urgence sanitaire).  

 

Indicateurs rentrée février 2022 :     LYCÉE FRANCO-PÉRUVIEN LIMA 

Effectif : 805 élèves : PRÉ-ÉLÉMENTAIRE : 121 élèves pour 7 classes  

ÉLÉMENTAIRE :  275 élèves pour 15 classes    

COLLÈGE : 247 élèves pour 12 classes  

LYCÉE :  162 élèves pour 9 classes       

Personnels employés par le lycée : 134 

DIRECTION : 4 expatriés plus un Directeur National recruté local qui est le référent du 

lycée vis-à-vis des autorités péruviennes d’Éducation.  

Personnels Enseignants : 80 dont 29 Résidents : 9 dans le premier degré et 20 dans le 

second degré. 

Personnels non enseignants : 50 : santé, psychologie, administration, vie scolaire, 

assistantes de maternelle et service d’entretien. 

Structure pédagogique 2022 : poursuite  de la mise en place de « l’école de la 

confiance», continuité pédagogique inter-degrés et cycle 3, activités pédagogiques 

complémentaires dans le premier degré, accompagnement personnalisé, dispositifs 

d’inclusion pour des élèves présentant un handicap (le lycée est pilote au Pérou en ce 

domaine), possibilité d’accompagnement par des auxiliaires de vie,  activités extra-

scolaires organisées par l’ADCA qui regroupe des établissements privés de Lima. Atelier 

robotique, chorale, association sportive … 
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Projets pédagogiques : seront réalisés lorsque la situation redeviendra normale. Un 

projet de séjour en France pour les élèves de 1ère, classes vertes, et découvertes du 

patrimoine péruvien, de lieux historiques, écologiques ou économiques du Pérou... 

Parcours santé et citoyenneté (domaine de l’alimentation en lien étroit avec la cafétéria, 

projet nutritionnel dans le cadre du conseil des enfants), Journée de Défense et de 

Citoyenneté organisée par l’Ambassade, participation à une action humanitaire avec 

l’association TECHO et d’autres ONG (contact avec le Samu Social) si la situation 

redevient à la normale. 

Résultats aux examens : BAC : 100 % de réussite : 69 lauréats sur 69 candidats dont 77 

% souhaitent  poursuivre leurs études supérieures en France.  

DNB : 98% de réussite, soit 63 lauréats sur 64 inscrits. 

Volet orientation : à ce jour les opérations suivantes sont suspendues : stage en 

entreprise pour les élèves de seconde, forum des métiers. 

Poursuite de l’accompagnement des élèves de terminales concernant le post-bac, avec le 

concours de Campus France. 

 

Plan de formation des personnels : volonté de favoriser la formation des personnels, 25 

personnels partiront en 2022. Le lycée accueillera quelques stages de formation de la zone 

AMLASUD. Des enseignants expatriés de la zone assureront également une formation 

spécifique. L’IEN et les Conseillères pédagogiques viendront également de zone. 

Programmation d’entretien de carrière pour les titulaires de l’éducation nationale (PPCR). 

CAFÉTÉRIA : fermée en période de pandémie mais en temps normal : suivi régulier 

pour respecter les normes à appliquer dans le cadre d’une restauration scolaire. 

Communication : le site WEB a considérablement été amélioré, les activités sont 

publiées en temps réel une fois réalisées à la communauté scolaire, nous sommes aussi 

sur les réseaux sociaux . 

Relations et activités parents : Rencontres régulières avec les représentants des parents. 

Évènements ponctuels, encuentro familiar si la situation redevient à la normale . 

 

Partenariats : soutien du poste diplomatique, liens étroits avec le Ministère de 

l’Éducation Péruvienne, coopération éducative à poursuivre avec des établissements 

publics de Lima, avec le lycée d’Arequipa, ainsi qu’avec l’Alliance française dès que 

possible … 
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Annexe 2 : Projet d’évaluation : 

- Synthèse des différents travaux disciplinaires sur le projet d'évaluation : consulter 

l'excellent  diaporama réalisée par Nathalie Planas qu'elle a envoyé ce jour.  

L'objectif est de rappeler et de mutualiser les pratiques, de favoriser une concertation entre 

les équipes disciplinaires et au-delà les équipes pédagogiques. Pour mémoire, désormais 

la place du contrôle continu est de 40% de la note finale au Baccalauréat, d'où 

l'importance de cette formalisation.   

Mise en place du projet d’évaluation : Réf : Décret 2021-983 du 27 juillet 2021, Arrêté 

du 27 juillet portant adaptations des modalités d'organisation du Baccalauréat Général et 

technologique à compter de la session 2022. Note de service du 28 juillet précisant la 

mise en œuvre du nouveau cadre d’évaluation.  

Il relève des missions des personnels de direction de piloter cette réflexion collective, 

avec l’appui des corps d’inspection, qui se concrétise par un projet d’évaluation au sein 

de l’établissement. 

La valeur certificative conférée aux moyennes prises en compte dans le contrôle continu 

du cycle terminal renforce la nécessité : 

 - de porter une attention particulière d’une part, aux évaluations, à leur organisation et à 

leur statut, leur nature, leur contenu, leur fréquence et leur notation et d’autre part à la 

communication qui en est préalablement faite aux élèves;  

- de mener une réflexion d’ensemble sur les procédures d’évaluation, en particulier sur 

l’usage et la fonction des notes en cours de formation, en fin de trimestre ou de semestre 

(sur le bulletin et donc dans le livret scolaire). 

 - d'assurer collectivement une entente et une harmonisation au sein de l’établissement. 

Concernant les éventuelles absences d'èlèves lors d’évaluations, la vie scolaire sera 

disponible à tout moment pour organiser des séances de rattrapage. L'équipe de direction 

passera dans les classes de première et de terminale pour préciser ces modalités et 

adressera un courriel aux familles.  

Actualisation et  du  projet d'établissement pour les  4 prochaines années :  

Avec la pandémie, le projet d'établissement n'a pu évoluer et être réactualisé en 2020.  

Un comité de pilotage d'enseignants du premier et du second degré va se constituer et 

définir les contours du prochain projet d'établissement qui inclut également le 

projet  d'école. Ainsi, ce serait le chantier prioritaire à traiter lors de la seconde demi-

journée de prérentrée dans la première quinzaine du mois d'août. 

Un projet de BAC Français International et l'inclusion scolaire seront à privilégier, entre 

autres sujets.  

 

Marcel SALVETAT/Proviseur 


